

UNE

4634

FAMILLE DE HÉROS

SOUS LA TERREUR¹

Ce sera l'immortelle gloire de la Grande Vendée d'avoir enfanté, à l'heure de la persécution révolutionnaire, des légions de héros et de martyrs.

De ce nombre furent les Morisson de la Bassetière², famille de vaillants et de saints, dont un deuil récent vient de remettre en lumière les vertus patriarcales et les nobles actions guerrières.

Lorsque la Révolution éclata, la famille de la Bassetière était représentée par Henri, seigneur de la Bassetière, officier aux Cheveau-légers, et par ses sept fils, dont quatre étaient déjà au service de la France et du roi.

En 1791, six d'entre eux suivirent leur père en émigration, et firent avec lui la campagne de l'armée des Princes. Puis, tandis qu'il se retirait en Angleterre, ils rentrèrent les uns après les autres en France, pour y continuer, en Vendée et en Bretagne, la lutte contre la Révolution. Quatre de ces généreux jeunes gens devaient y trouver la mort.

Quant à leur mère, Henriette Fouscher de Brandois, comme beaucoup de Vendéennes, elle suivit la grande armée et périt au passage de la Loire, non loin du village de Chaudron.

¹ Ces pages inédites sont détachées du *Livre d'or de la Vendée*, ouvrage auquel M. René Vallette travaille depuis plusieurs années avec un soin tout filial. N. D. L. R.

² M. Henri de la Bassetière, doyen des conseillers généraux et des maires de la Vendée, aïeul du député actuel de la Vendée, décédé le 28 décembre 1888, à l'âge de 90 ans.